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没能说服心仪球星加盟拍摄

《空中大灌篮》 第一部是由“飞人”
迈克尔·乔丹主演，那部影片成为历史
中票房最高的篮球电影。

时隔24年后，又一位23号球星将完
成“空中大灌篮”。由詹姆斯主演的《空
中大灌篮2》将在今夏拍摄，计划在2021
年7月上映。截至目前，也只有詹姆斯被
正式宣布进入演员阵容——除非你算上
兔八哥及罗拉兔。这部影片对于詹姆斯
很重要，如果票房不俗的话，詹姆斯有
望在电影领域大展拳脚，他的影视公司
也能获得更多机会。因此詹姆斯对 《空
中大灌篮2》非常重视，他期待超越“篮
球之神”，书写属于自己的辉煌篇章。

然而，据跟踪报道詹姆斯多年，有
“詹姆斯御用记者”称号的温德霍斯特爆
料，《空中大灌篮2》在球星招募环节遇
到了麻烦，詹姆斯还未能说服其他球星
加盟拍摄。值得注意的是，美国媒体在
报道这则消息时，用的是“other NBA
stars”，温德霍斯特的原话是“some of
the top guys he wants to be in the
film”。因此，更准确的说法是——詹姆
斯未能邀请到他最心仪的目标球星。

目标球星都有谁？温德霍斯特没有
透露。乔丹拍摄 《空中大灌篮》 时，邀
请的球星除伯德外，其他都是当时在
NBA 打球的明星，《空中大灌
篮》 在 1995 年拍摄，参演的巴
克利、尤因和拉里·约翰逊都入
选了 1995 年全明星阵容。温德
霍斯特曾表示詹姆斯将《空中大灌篮2》
作为自己在休赛期的冠军赛，詹姆斯必
然会在参演球星方面有比较高的要求，
现役球星应该是他主要的邀请目标。

现在的问题是，为什么詹姆斯请不
动球星了？首先，今夏有篮球世界杯，
有很多球星将为国出征，比如库里和哈
登都已表态只要健康状况允许，就会参
加篮球世界杯。《空中大灌篮2》的拍摄
时间与篮球世界杯冲突，这令计划参加
篮球世界杯的球星无法参演。

其次，与1995年时不一样，如今是
社交媒体时代，NBA现役球星不需一部
影片来提升曝光度和身价，拍电影大多
是退役球星的选择。比如不久前上映的

《德鲁大叔》，就有奥尼尔、纳什、雷
吉·米勒等多位退役球星出演，而现役
只有欧文和阿隆·戈登。

欧文出演《德鲁大叔》，一个主要原
因是“德鲁大叔”原本就是欧文在广告
中的经典形象，他在影片中担任主演，
有利于深度挖掘自身市场价值。《空中大
灌篮2》的核心是詹姆斯，其他球星参演
只是詹姆斯的陪衬，影片成功了是詹姆
斯的成功，失败了则是大家都“背锅”。
牺牲难得的夏季休息时间，去做一项费
力不小收益一般的工作，对于正当红的
NBA球星来说，吸引力真的很有限。

另外，《空中大灌篮2》 是一部篮球
电影，会涉及到篮球装备的环节，与詹
姆斯并非同一个球鞋赞助商的球星，是
不太可能同意参与拍摄的。与24年前相
比，现在球星商业利益之争要激烈得多。

此外也有一些记者提到，球星们不
愿参演的原因也可能是配角片酬不太
高。不过还是有不少球员毛遂自荐参
演，比如利拉德、小托马斯及杰夫·格
林，尼克·杨最近都表态有意愿参演。

球星为何不愿与詹姆斯搭档

詹姆斯在《空中大灌篮2》遭遇的招
募尴尬，是他在NBA争取球星加盟所处
困境的延伸。两者之间有一个共同点，
那就是正值当打之年的球星们，在可以
用其他方式实现自身利益最大化的情况
下，没有和詹姆斯联手的欲望。

拍电影是如此，打球也是一样，当
一位球星明明可以自己当球队核心，获
得最高的球权待遇，为什么要去湖人当
詹姆斯的辅助者呢？湖人在2018年夏天
除主动加入的詹姆斯外，没得到其他全
明星级球员。“紫金军团”欲在今夏抢夺
巨星，杜兰特与莱昂纳德等球员市场大
牌，都是湖人的引援目标。

理想是理想，现实是现实。杜兰特

在接受采访时坦言，角色球员更喜欢搭
档詹姆斯，而正值或正接近巅峰的球星
则相反。“这取决于你是哪种类型的球
员。”杜兰特说，“如果你是科沃尔这种
类型，那就没问题，因为科沃尔从来不
是球队第一进攻选择，他需要一位能给
他传球，能为他创造出投篮良机的队
友。如果你是莱昂纳德这样的球星，你
去和詹姆斯搭档就没什么意义。莱昂纳
德喜欢持球在手，是进攻主导者，用自

己的节奏去控制比赛。年轻的球星们
还在发展自己的比赛掌控力，不需
阻碍他们发展的队友。”

只有球员最了解球员的需求，
奇才球员特雷沃·阿里扎在接受采
访时就表示，球星如和詹姆斯同队

效力，战术作用和队内地位都将弱化，
球星们没理由这样做，“那些和詹姆斯水
平差不多的球员，为什么要和一名能够包
揽一切的球员并肩作战呢？大家明白这
一点，就会理解他们为什么选择去其他球
队。”

韦德、波什、欧文与勒夫这些在詹
姆斯身边打球的明星级队友，或多或少
都在战术角色和个人数据方面做出了牺
牲。当然，这不能将责任全推给詹姆
斯，多位球星携手必然会在队内地位和
球权分配上有高有低，杜兰特在勇士同
样面对这种情况。但在詹姆斯身边打
球，还要面对来自舆论的高压，原本是
一位全明星球员，却时而会被说成拖后
腿，詹姆斯身边的这种舆论氛围，在联
盟内可是广为人知的。

“有詹姆斯在，他和身边的人都会获
得巨大的关注。”杜兰特说，“詹姆斯有
许多粉丝，很多篮球专家们会毫不吝啬
地夸奖他。这给人的感觉就是，我们明
明是打篮球的，但又不只是打篮球。我
理解有些人不愿意处于这样的环境中，
这种环境在他们看来是有毒的。这不是
詹姆斯的错误，但围绕他就是有那么多
的新闻，你想好好打球并不容易。”

莱昂纳德与马刺闹翻时，曾有传闻
称莱昂纳德要求马刺将他送到湖人。这
则消息后来有了另一个版本，知情人表
示莱昂纳德是想去洛杉矶，而不是想去
湖人，他不认为和詹姆斯搭档会开心，
去洛杉矶更倾向于加盟快船而不是湖人。

如今在猛龙与莱昂纳德搭档的洛瑞
表示，和詹姆斯在一起打球会出现“勒布
朗效应”，不是每位球星都喜欢这种效
应。“和詹姆斯合作，他会给你很大的压
力，他有这样的影响力，你需有很鲜明的
个性，才能处理好这样的状况。”洛瑞说。

当然，我们不能因为詹姆斯目前在
招募球星方面遇到的麻烦，而全盘否认
他的吸引力。但是，我们也要正视当代
球星在实现自身利益最大化方面的追
求，而这股风潮，某种意义上正是开始
于詹姆斯在2010年的“决定”，正如詹姆
斯的团队一直坚持的那种理念，球星要
牢牢将职业生涯把握在自己手中。

乔丹在 1995 年拍摄 《空中大灌篮》
时，正处于篮球生涯的低谷，他在1993
年退役，1995年复出，那一年东部半决
赛输给了魔术，乔丹被质疑已经老了跌
落篮球神坛。那一年，乔丹 33 岁。现
在，34岁的詹姆斯也处于生涯罕见的低
谷期，他能否像当年乔丹那样杀回王
座，2019年夏天至关重要。

“I believe I can fly， I believe I
can touch the sky。”这是 《空中大灌
篮》 的主题曲，球员时代的乔丹，始终
相信他能如歌中所唱的那样登峰造极，
如今的詹姆斯也需要这样的信念。

《空中大灌篮》第一部在全球获
得了超过2.3亿美元的票房，成为历
史中票房最高的篮球电影。客观
讲，《空中大灌篮》并不能算是一部
很优秀的影片，该片在上映后遭到
了业内人士的批评。但对于篮球迷
来说，《空中大灌篮》却是一个篮球
盛宴，乔丹担任主演，多位NBA球
星加盟助阵，红花绿叶姹紫嫣红。

该片拍摄于1995 年夏天，制片
方为了不耽误乔丹休赛期训练，在
片场旁边搭建了临时球场，很多未
参演 《空中大灌篮》 的球星慕名而
来，和乔丹打训练赛。《空中大灌
篮》无论片场内外，都是球星云集。

参演 《空中大灌篮》 的球星，
都是乔丹在赛场上的对手，巴克利
在1993年总决赛输给乔丹，尤因常
年在东部被乔丹压制，博格斯还曾
在比赛中与乔丹对骂，当时乔丹讽
刺博格斯是小矮子 （博格斯身高1.6
米）。然而，这些对手都愿意在影片
中给乔丹当陪衬，理由很简单，他
们“憎恨”赛场上的乔丹，但更佩
服赛场上的乔丹。

伯德是NBA历史最傲气的球星
之一，是乔丹的前辈。伯德当年甚
至连和“魔术师”一起拍广告都不
愿意，而在 《空中大灌篮》 中却给
乔丹当了一回绿叶，因为乔丹用赛
场表现获得了伯德的尊重。

乔丹NBA生涯第二年，在赛季
第三场左脚骨折，休息了近5个月才
复出。那一年季后赛首轮，乔丹的
公牛遭遇了伯德的凯尔特人，那支
绿衫军是一支传奇战队，队内5名球
员后来入选名人堂，其中 4 位进入
NBA历史五十大巨星。伯德当时连
续3年拿到MVP如日中天，凯尔特
人常规赛豪取67胜，主场40胜1负。

系列赛第二场，乔丹在波士顿
单枪匹马轰下63分，这位才从重伤
中恢复过来的NBA二年级球员，创
造了 NBA 季后赛历史单场得分纪
录，至今无人能破。伯德作为对手
目睹了乔丹的表现，他在赛后评
价说：“上帝假扮成乔丹，他是NBA
最可怕的球员，奉送了最伟大的表
演，我不相信还有人能够在对这支
凯尔特人的比赛中打出这样的表
现。” 晚综

主演《空中大灌篮2》招募配角受阻

詹姆斯拍电影也能吓跑球星
勒布朗勒布朗··詹詹

姆斯在无缘季后赛后姆斯在无缘季后赛后，，
再次遭遇尴尬再次遭遇尴尬，，由他担任主由他担任主
演的电影演的电影《《空中大灌篮空中大灌篮22》》未未
能吸引其他球星加盟助阵能吸引其他球星加盟助阵，，詹詹
姆斯本人出面也没有效果姆斯本人出面也没有效果。。从从
球队引援到电影招募球队引援到电影招募，，詹姆詹姆
斯屡屡碰壁斯屡屡碰壁，，这位划时代这位划时代

篮球巨星篮球巨星，，难道这么难道这么
可怕可怕？？

乔丹主演《空中大灌篮》
众多球星情愿当绿叶
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